



Empresas Iansa tendrá nuevo dueño: fondo ligado a Oaktree adquirirá el control de la azucarera chilena



POR MARTÍN BAEZA

Tal como había adelantado **DF** en febrero de este año, la Industria Azucarera Nacional, hoy Empresas Iansa, tendrá un nuevo dueño.

La multinacional británica ED&F Man venderá sus sociedades de inversión constituidas en Chile que controlan Empresas Iansa a Hartree Partners LP, firma ligada a Oaktree Capital, que se define como “líder mundial en el comercio de commodities, especializada en energía e industrias asociadas”.

Esta transacción tiene su origen en un proceso de reestructuración de deuda que efectuó ED&F Man durante los últimos años. A raíz de esto, Hartree adquirió parte de su deuda y quedó con una opción

■ La británica ED&F Man, que controlaba la empresa, venderá activos en Chile a Hartree Partners, tras un proceso internacional de reestructuración de deuda.

preferente para adquirir una serie de activos de la firma: ese paquete incluía Iansa. Y la opción preferente se ejercerá.

Junto con este proceso, “Hartree deberá efectuar una oferta pública para la adquisición de todas las acciones de la Sociedad

y de la Sociedad de Inversiones Campos Chilenos S.A.” que no son propiedad de ED&F Man, informó Iansa a la CMF. Ese porcentaje es menor: a través de ED&F Man Chile Holdings y Campos Chilenos, la firma británica detenta el 93,73% de la propiedad de Iansa.

Por otra parte, los directores de ED&F Man, Phillip Murnane, Arthur Huguley y Melvin Wenger Weber, presentaron su renuncia a la empresa. En su reemplazo, fueron designados Alejandro Leay Cabrera y Alejandro Alvarez Aravena, “sin perjuicio de que la próxima junta ordinaria de accionistas deberá

proceder a la renovación total del directorio”, agregó la compañía.

Vale decir que, en los últimos años, Empresas Iansa ha logrado consolidar un profundo proceso de renovación de su modelo de negocios, diversificándose más allá del azúcar.

2022 fue un año especial para la azucarera chilena. Desde 2017, Iansa solo sabía de pérdidas, pero ese año lograron dar vuelta el resultado operativo.

Detrás de esto hay un plan de diversificación para dejar de depender del azúcar. La compañía ha apostado con especial fuerza por la

pulpa y pasta de tomate, además de líneas de retail de endulzantes y otros abarros, insumos agrícolas y de nutrición animal y alimentos para mascotas.

En entrevista con **DF**, en 2023, su gerente general sostuvo que ya estaban entre los 25 productores más grandes de pasta de tomate en el mundo y que quedaba “bastante camino por recorrer aún ahí”.

Al cierre de 2024, los ingresos de Iansa cayeron un 15,3% interanual, pero de todas formas la compañía logró utilidades de US\$ 2,2 millones, menores a los US\$ 11,3 millones que ganó en 2023.